

# Carta del presidente de la Sociedad Argentina de Hematología



HEMATOLOGÍA, Vol.18 N° 1: 5-6  
Enero - Abril 2014

Sociedad Argentina de Hematología, 2014

El prestigio nacional de la SAH como institución ha ido creciendo desde su fundación, fruto de la calidad médica de sus miembros que han buscado siempre la excelencia en la atención y en la educación, predispuestos a colaborar y a entregar su tiempo con la sola retribución de un reconocimiento, actitud que se mantiene hasta la actualidad.

Llegar a presidente de la SAH además de ser un honor y una gran responsabilidad, es la oportunidad de retribuir a todos aquellos que me dieron su tiempo, conocimientos y amistad.

Asumir la presidencia significa un cambio de vida: "LA SAH", es el *leitmotiv* con el cual uno se levanta todas las mañanas, pensando sobre los múltiples problemas de la actividad diaria y reflexionando para el largo plazo.

Recibir una sociedad en funcionamiento; sana, transparente, sin deudas, con la ayuda de todos los que participan en la conducción y organización, compartiendo decisiones en forma democrática, en un ámbito de amistad y respeto, reconforta y obliga a redoblar el esfuerzo para continuar el camino y poder descubrir los nuevos paradigmas que se presenten.

La mayor fortaleza de la Sociedad siempre se ha basado en la calidad de sus docentes, reflejado en el Curso para Médicos Hematólogos y la Educación Médica Continua para médicos, bioquímicos, biólogos y enfermeras, con las reuniones de los Viernes, los Cursos a Distancia, los Talleres de Microscopía, las actividades conjuntas con otras sociedades como la SAIC y la Sociedad de Infectología y el nuevo Curso de Biología Molecular, contando siempre con la ayuda indispensable de la industria.

La llegada en tiempo real de los cursos, clases y jornadas a la mayoría de los hematólogos del país han significado un salto hacia adelante en la traslación educativa y ha permitido realizar acuerdos con las diferentes universidades y servicios de hematología, completando la formación de todos los interesados, modalidad que continuaremos con la convicción de que la enseñanza es el mejor método de integración y es uno de los caminos a seguir para nuestro crecimiento.

La relación con otros países y comunidades ha crecido en los últimos años, prueba de esto son la organización conjunta del Educacional del Congreso de Mar del Plata con la EHA, el interés del ASH en la formación de investigadores latinoamericanos, las actividades con la Sociedad Uruguaya y Mejjicana, la disertación de nuestros expertos en diversos países de Sudamérica, las rotaciones y el intercambio a través de becas internacionales de nuestros jóvenes hematólogos; son todas ellas la muestra de todos los beneficios que otorga la globalización y que vamos a aprovechar e incentivar, para ocupar un papel principal en la Hematología Latinoamericana.

La SAH tiene una tarea importante a desarrollar dentro del ámbito de la Salud Pública Nacional, con una mayor participación en sus instituciones, como el ANMAT, el Instituto Nacional del Cáncer, el Ministerio de Ciencia y Técnica e Innovación Productiva, y podremos ocupar ese lugar a través del perfeccionamiento de los Registros, Censos y Guías de Diagnóstico y Tratamiento, que permitirán una mejor distribución de los recursos humanos y un gasto adecuado en salud en nuestro país.

Uno de los mayores desafíos y compromiso de nuestra dirigencia y de los socios debe apuntar a corregir aquellos rumbos que las deformaciones y distorsiones de la vida diaria y los gestores de la salud provocan. Debemos protegernos mutuamente y buscar una mayor equidad en el ejercicio de nuestra profesión y en el tratamiento de los pacientes. Nos falta mayor investigación creativa e innovativa. Debemos creer más en lo que hacemos y lo lograremos a través de la continuidad de los trabajos multicéntricos y la participación en trabajos conjuntos con médicos, bioquímicos, biólogos de los diferentes grupos.

Finalmente *un mensaje para llevar a casa* y en especial a los jóvenes hematólogos. Invito a todos a participar y a publicar. Tenemos la oportunidad de hacerlo en nuestra revista, que ha mejorado en la calidad de sus artículos y esto debe motivarnos. La página de la Sociedad y la revista Hematología son el ágora de la discusión e intercambio de nuestras opiniones y constituyen un espacio para la reflexión. Los invito a participar, participar y participar, mantener el entusiasmo, que es sacar los dioses de adentro (*ente os*), y que mantendrá viva a nuestra SAH, fortaleciendo la calidad y el crecimiento continuo, unidos a través de la inteligencia colectiva.

Un saludo fraterno a todos

**Dr. Miguel Castro Rios**  
*mcastrorios@fibertel.com.ar*